
  
 

Mit rund 8.000 Beschäftigten in den unterschiedlichsten Berufsgruppen ist die Universitätsmedizin der Johannes Gutenberg-Universität Mainz einer 
der größten Arbeitgeber in Rheinland-Pfalz. Wir betreuen über 300.000 Patient_innen jährlich - und sind gleichzeitig eine bedeutende Forschungs- 
und Ausbildungsstätte. Als Maximalversorger bieten wir Interessierten vielfältige Möglichkeiten, sich fachlich und persönlich weiter zu entwickeln. 

An der Universitätsmedizin Mainz ist zum nächstmöglichen Zeitpunkt die 

Universitätsprofessur für Allgemeinmedizin 

Nachfolge Univ.-Prof. Dr. Jansky 

(analog. Bes.-Gr. W3 LBesG) 

zu besetzen. 

Gesucht wird eine ausgewiesene Persönlichkeit (m/w/d), die das Gebiet der Allgemeinmedizin in seiner Gesamtheit in Forschung, 
Krankenversorgung und Lehre sowie in interdisziplinärer Zusammenarbeit vertritt. Mit der Professur verbunden ist die Leitung des Instituts für 
Allgemeinmedizin und die verantwortliche Führung einer allgemeinmedizinisch-hausärztlichen Hochschulambulanz. Als Repräsentant_in der 
universitären Allgemeinmedizin baut die künftige Stelleninhaber_in die Brücke zu den niedergelassenen Kolleg_innen. Neben den fachlichen 
Qualifikationen wird ein hohes Maß an Leitungskompetenz und Praxiserfahrung erwartet. Dazu zählen eine teamorientierte und gestaltende 
Arbeitsweise, ausgeprägte Kommunikationsfähigkeit und die Bereitschaft, die Weiterentwicklung des Instituts integrativ und mit eigenen Impulsen 
voranzutreiben. Die außerfachlichen Kompetenzen der in die engere Auswahl genommenen Kandidat_innen werden im Zuge des 
Auswahlverfahrens individuell evaluiert. 

Zu den wissenschaftlichen Aufgaben der ausgeschriebenen Position gehören die Entwicklung und Etablierung neuer sektorenübergreifender 
Versorgungskonzepte. Die künftige Stelleninhaber_in verfügt über einen sichtbaren Forschungsschwerpunkt auf dem Gebiet der Allgemeinmedizin. 
Darüber hinaus soll ein hausärztliches Forschungspraxisnetzwerk entwickelt werden. Die Integration in bestehende Forschungsverbünde und 
wissenschaftliche Schwerpunkte sollte ein langfristiges Ziel sein. Die wissenschaftliche Entwicklung des Instituts soll durch Publikationen und die 
Einwerbung von öffentlichen Drittmitteln regelmäßig nachgewiesen werden. Die Expertise der Bewerber_innen im ausgeschriebenen Fachgebiet ist 
durch Publikationen und kompetitive Drittmitteleinwerbungen nachzuweisen. 

Im Bereich Krankenversorgung soll die von der künftigen Stelleninhaber_in geleitete allgemeinmedizinisch-hausärztliche Hochschulambulanz die 
Versorgungslücke zwischen der Zentralen Notaufnahme und den Spezialambulanzen der Universitätsmedizin Mainz schließen. Darüber hinaus soll 
die Zusammenarbeit im Rahmen bestehender und künftiger interdisziplinärer Profilzentren und Departments weiterentwickelt werden. 
Wünschenswert ist eine Expertise in der Leitung, Organisation und wirtschaftlichen Führung einer ambulanten Einrichtung. 
Einstellungsvoraussetzung ist die Anerkennung als Fachärzt_in für Allgemeinmedizin oder für Innere Medizin. Die künftige Stelleninhaber_in sollte 
zudem alle Voraussetzungen für die Erlangung einer Weiterbildungsbefugnis im Fach Allgemeinmedizin erfüllen.    

Aufgabe der Professur ist die Sicherstellung der fachbezogenen Lehrverpflichtungen im Studiengang Humanmedizin gemäß der geltenden 
Approbationsordnung an der Universitätsmedizin Mainz sowie an deren Außenstandorten. Eine ausgedehnte persönliche Lehrerfahrung soll die 
Entwicklung innovativer, interdisziplinärer, modularer und digitaler Lehrformate ermöglichen. Weitere Aufgaben sind die Betreuung und der weitere 
Ausbau des bestehenden Praxisnetzwerks sowie die Weiterentwicklung des Qualifizierungskonzepts für die Lehrbeauftragten und für die 
Lehrpraxen. Die Etablierung eines Weiterbildung-Curriculums für Allgemeinmedizin sowie die Betreuung von Promovierenden stellt eine besonders 
wichtige Aufgabe dar. Gefordert sind die Habilitation oder alternative Leistungen gemäß § 49 Abs. 1 Nr. 4 a) in Verbindung mit § 49 Abs. 2 
Hochschulgesetz. 

Alle übrigen Einstellungsvoraussetzungen ergeben sich aus § 49 Hochschulgesetz des Landes Rheinland-Pfalz.  

Grundsätzlich ist eine Einstellung in ein privatrechtliches Dienstverhältnis zur Universitätsmedizin der Johannes Gutenberg-Universität Mainz 
vorgesehen. Bei erfolgreichen Bewerbungen von Personen, die sich bereits in einem Beamtenverhältnis auf Lebenszeit befinden, ist eine 
Fortsetzung des Beamtenverhältnisses gemäß § 20 Abs. 2 Universitätsmedizingesetz möglich. Das Land Rheinland-Pfalz, die Johannes Gutenberg-
Universität Mainz und die Universitätsmedizin vertreten ein Konzept der intensiven Betreuung der Studierenden und erwarten eine hohe Präsenz 
der Lehrenden an der Universität. Da mit der Professur sowohl Tätigkeiten in der Krankenversorgung als auch in der Lehre deutschsprachiger 
Studiengänge verbunden sind, werden die hierfür erforderlichen Kenntnisse der deutschen Sprache vorausgesetzt. Die Universitätsmedizin der 
Johannes Gutenberg-Universität Mainz ist bestrebt, den Anteil der Frauen am wissenschaftlichen Leitungspersonal zu erhöhen und fordert daher 
insbesondere Wissenschaftlerinnen auf, sich zu bewerben. Schwerbehinderte werden bei entsprechender Eignung bevorzugt berücksichtigt. Die 
Universitätsmedizin Mainz ist Mitglied im Dual-Career-Netzwerk Metropolregion Rhein-Main und unterstützt Partner_innen neu einzustellender 
Spitzenkräfte bei ihrer Stellensuche. Seit 2024 ist die Universitätsmedizin Mainz mit dem Gütesiegel für faire und transparente 
Berufungsverhandlungen in der Hochschulmedizin des Deutschen Hochschulverbandes (DHV) ausgezeichnet. 

Bewerbungen sind mit den üblichen Unterlagen (Anschreiben, Lebenslauf, Zeugnisse, Urkunden, Klinik-, Forschungs- und Gleichstellungskonzept) 
einschließlich des Nachweises der bisherigen Lehrtätigkeit (inkl. Lehrkonzept, Lehrzertifikate, Lehrevaluationen) und Drittmitteleinwerbungen sowie 
der Publikationsliste bis zum 31.10.2025 zu richten an den  

Wissenschaftlichen Vorstand der Universitätsmedizin der Johannes Gutenberg-Universität Mainz, Herrn Univ.-Prof. Dr. P. Drees. 

Bitte bewerben Sie sich über das Bewerbungsportal der Johannes Gutenberg-Universität Mainz, das Sie unter folgendem Link erreichen:  

https://berufungsportal.uni-mainz.de/datenabfrage/allgemeinmedizin 

Für Fragen und weitere Informationen steht Ihnen das Ressort Forschung und Lehre der Universitätsmedizin Mainz unter berufungen.um@uni-
mainz.de oder telefonisch unter +49 6131/39-29546 zur Verfügung.  
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With approximately 8000 employees, the University Medical Center of Johannes Gutenberg University Mainz (Germany) is one of the largest 
employers in the State of Rhineland-Palatinate. Our center treats more than 300,000 patients every year and is also a prominent institution for 
research and education. As a maximum care hospital, we offer numerous opportunities for personal and professional development.  

Mainz University Medical Center invites applications for the position of 

University Professor of General Medicine 

to succeed Univ.-Prof. Dr. Jansky 

(corresponding to salary grade W3 LBesG) 

to be filled at the earliest possible date. 

We are looking for a distinguished candidate who will serve as a prominent representative of the field of general medicine in research, teaching, 
healthcare, and with regard to interdisciplinary networking. The position includes leadership of the Institute for General Medicine and a university 
outpatient clinic for general medicine. As a representative of general medicine in a university context, the future holder of the position is responsible 
for making connections with general practitioners who have their own practice. In addition to professional qualifications, practical experience and 
excellent leadership skills are expected. This includes team-oriented and creative working methods, strong communication skills, and a willingness 
to work towards the further development of the institute in an inclusive and proactive way. The shortlisted candidates’ non-subject-related skills will 
be evaluated individually during the selection procedure. 

The advertised position includes the responsibility to develop and establish new cross-sector approaches. The candidate’s research profile must 
show a clear focus on general medicine. Furthermore, a general medicine research practice network is to be established. In the long term, the future 
holder of the position should aim to integrate into existing research associations and scientific focus areas. The institute’s ongoing scientific 
development should be proven through publications and the successful application for public funds. Candidates should be able to demonstrate 
expertise in the advertised field through publications in journals and successful acquisition of competitive third-party funding. 

The university outpatient clinic, led by the future holder of the position, is expected to close the gap between the central emergency room and the 
specialized outpatient clinics of the Mainz University Medical Center. In addition, collaboration between existing and future interdisciplinary “profile 
centers” and departments is to be developed further. Expertise in leading, organizing, and managing an outpatient institution is desirable. A 
recognized specialization in general medicine or internal medicine (Fachärzt_in) is a prerequisite for employment. The future holder of the position 
should also fulfill all necessary requirements for achieving permission to conduct specialty training in the field of general medicine.    

The professorship’s tasks include ensuring that the subject-specific teaching load in the Medicine degree program is covered at the Mainz University 
Medical Center and the external locations in accordance with the currently valid licensing regulations. Extensive experience in teaching should 
enable the holder of the position to develop innovative, interdisciplinary, modular, and digital teaching formats. Further tasks include the supervision 
and the extension of the existing practice network and the continuing development of the qualification concepts for lecturers and teaching practices. 
Establishing a continuing education curriculum for general medicine and the supervision of doctoral students are of particular importance. Habilitation 
or alternative achievements pursuant to section 49 subsection 1 no. 4 a) in conjunction with section 49 subsection 2 University Act (Hochschulgesetz) 
is a prerequisite. 

All remaining conditions for employment are defined in § 49 of the Hochschulgesetz of the State of Rhineland-Palatinate. 

On principle, a private-law employment relationship with the University Medical Center is provided for If the successful applicant already holds a 
permanent civil servant position, the employment status may be continued according to § 20 subsection 2 Universitätsmedizingesetz. The State of 
Rhineland-Palatinate, the Johannes Gutenberg University Mainz and the University Medical Center are advocates of intensive support for students 
and expect instructors to maintain an active presence at the University. Since the professorship includes patient care and teaching in German-
language degree programs, German language proficiency is required. The University Medical Center of the Johannes Gutenberg University Mainz 
strives to increase the share of women in scientific managerial positions and, therefore, invites female scientists, in particular, to apply for the 
position. Disabled applicants with appropriate qualifications will be favored. Furthermore, the University Medical Center Mainz is a member of the 
dual-career network of the Rhine-Main metropolitan region and supports partners of newly employed top talents in their job search. University 
Medical Center Mainz holds the German Association of University Professors and Lecturers’ seal of quality for fair and transparent appointment 
procedures in university medicine (Gütesiegel für faire und transparente Berufungsverhandlungen in der Hochschulmedizin des Deutschen 
Hochschulverbandes, awarded in 2024). 

Please submit your application with the usual documents (cover letter; CV; degree certificates; other certificates; research, clinical, and equal 
opportunity concept), including proof of previous teaching experience (teaching concept; teaching certificates; teaching evaluations), acquisition of 
third-party funding, and publications, by October, 31, 2025. Applications must be sent to  

Chief Scientific Officer of the University Medical Center of Johannes Gutenberg University Mainz, Univ.-Prof. Dr. P. Drees.  

Please apply via the Johannes Gutenberg University application portal, which you can access using the following link:  

https://berufungsportal.uni-mainz.de/datenabfrage/allgemeinmedizin  

If you have any questions or require further information, please do not hesitate to contact the Department of Research and Teaching of University 
Medical Center Mainz at berufungen.um@uni-mainz.de or by phone at +49 6131/39-29546. 
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